
广州发展 2022年第三季度业绩说明会召开情况 

 

一、 业绩说明会召开情况 

11 月 8 日下午，广州发展在上证路演中心以录播与网络

文字互动方式举办 2022 年三季度业绩说明会，公司党委书

记、董事长蔡瑞雄，独立董事曾萍，副总经理兼董事会秘书

吴宏，总会计师马素英在线上与投资者进行了一个半小时的

互动，认真细致地为投资者解答公司 2022 年三季度业绩、

项目建设、业务发展等相关问题，使投资者能更好地了解公

司经营和发展情况，展现了尊重投资者、敬畏投资者、回报

投资者，主动与投资者沟通交流的良好形象。 

 

二、本次说明会投资者提问及公司答复情况 

问题 1：目前全球 LNG价格高昂，国内外经济下滑，LNG

需求下降,而公司重金投入的广州 LNG 项目、珠海金湾 LNG

项目、大鹏 LNG、准备建设的茂名 LNG 项目能否取得预期收

益？ 

回答：尊敬的投资者，您好。随着国家双碳政策的实施，



LNG 作为低碳清洁优质能源，需求将持续稳定增长。公司投

资的已投产 LNG接收站项目目前均取得了较好的收益。广东

作为经济强省，天然气消费能力强，随着一批天然气发电机

组的建设投产，天然气在能源消费中的比重将继续增加。公

司在建和拟建 LNG 接收站项目均属于稀缺资源，目前正在稳

步推进，预计投产后将取得稳定的收益。感谢您对公司的支

持! 

问题 2：今年国内很多企业经营 LNG 国际贸易业务，如

九丰能源等公司，都取得了丰厚的收益，广州发展不是也有

天然气贸易公司吗，是否有经营相关业务，如有，取得了怎

样的收益？ 

回答：尊敬的投资者，您好。公司积极打造完整的天然

气产业链，天然气贸易是其中重要的一环。公司将抓住市场

机遇，开展相关业务，目前收益良好。感谢您对公司的支持！ 

问题 3：想问一下蔡董，目前公司高速光伏充电桩一体

化项目运行情况怎么样？除蔚来外有没有新增其他合作企

业？ 

回答：尊敬的投资者，您好。截止 9 月 30 日，公司现

有充电站项目共 40 个，分布在广州、深圳、佛山、东莞、

清远、韶关等城市，广州发展充电平台已接入高速公路服务

区 255 个充电站。2022 年 1－9 月充电量同比增长。公司与

小鹏汽车、小桔充电、新电途充电、雄安联行等行业上下游

企业和聚合平台企业建立合作关系，加快推进充电桩业务。 

感谢您对公司的支持！ 

问题 4：吴总，公司在数字化方面是否有所布局呢？ 

回答：尊敬的投资者,您好。公司已基本完成数字化转



型规划工作，数字化转型的重点将侧重于对外的业务数字化

创新和对内的风险数字化管控上，同时，坚持能源价值链整

合、绿色生态服务和智慧能源运营三个发展方向，将数据作

为新的生产要素，优化商业模式和重构决策模型，将广州发

展打造成“数据驱动的绿色低碳综合智慧能源服务平台”。

感谢您对公司的支持！ 

问题 5：我想问一下吴总，公司定增后业绩如何？ 

回答：尊敬的投资者，您好。2022 年 1-9月实现营业收

入 355亿元，同比增长 26%；归母净利润 12亿元，同比增长

64%，公司实现逆势快速发展，营业收入和归母净利润均创

同期历史新高。公司业绩持续增长，势头良好。感谢您对公

司的支持！ 

问题 6：湖北大悟抽水蓄能电站电站目前有什么新的进

展吗？10 月份湖北大悟县有获批的抽水蓄年的项目为什么

投资方都不是广州发展呢？ 

回答：尊敬的投资者，您好。湖北省大悟县抽水蓄能项

目已完成项目选址和合规性排查工作，正在办理项目前期手

续。感谢您对公司的支持！ 

问题 7：明年 LNG 接收站，天然气四期、珠江电厂二期

等项目完工后预计天然气销售量能提高多少? 

回答：尊敬的投资者，您好。广州南沙 LNG应急调峰站

设计能力是 100万吨。随着公司配套 LNG 码头、接收站、高

压管线、天然气电厂及分布式能源站项目的建成投产，天然

气供应链将进一步完善，预计十四五末天然气销量可达到 60

亿立方米。感谢您对公司的支持！ 

问题 8：公司最近战略部署多集中在新能源产业上，目



前是否有取得什么经营性成果？接下来公司对新能源领域

什么安排呀？ 

回答：尊敬的投资者，您好。目前公司绿色低碳能源装

机占比近 50%，新能源业务装机规模已超 200万千瓦，收入、

利润持续增长，成为公司业务重要的增长极。三季度新增台

山三期、河源富民等光伏发电项目并网发电。2022 年 1-9月

完成新能源发电量约 24 亿千瓦时，其中风力发电同比增长

23%、光伏发电同比增长 10%。公司积极推动新能源高质量发

展，推进新能源电站标准化、智能化、精细化管理，科学制

定安全生产标准化管理检查评分标准，完成技术监督体系贯

标，搭建工程监控智慧平台；积极推进梅州市蕉岭县新铺镇

“光伏小镇”建设，探索韶关市新丰整县分布式光伏开发新

模式，全方位助力乡村振兴。公司目前新能源在建项目 14

个。在全国设立 5 个百万千瓦新能源基地，今年上半年设立

了分公司区域总部。十四五期间，公司将继续加大对新能源

的投资力度，继续通过自建、并购和合作开发等方式，在全

国范围内打造五个百万千瓦以上的新能源基地，十四五目标

力争超过 800万千瓦以上。感谢您对公司的支持！ 

问题 9：关注到公司之前披露的 7-9 月，公司合并口径

发电企业累计完成发电量 67.52亿千瓦时，上网电量（含光

伏发电售电量）63.92 亿千瓦时，与去年同期相比分别上涨

5.40%和 5.29%，相比上半年的情况有明显好转，可否解释一

下驱动因素是什么呢？ 

回答：尊敬的投资者，您好。三季度天气较热，西电供

应减少，电力需求增长较快，发电量同比上升。新能源发电

量增长主要是新项目投产带来增量电量。感谢您对公司的支



持！ 

问题 10：公司目前光伏发电占比是多少？未来是怎么一

个发展趋势？ 

回答：尊敬的投资者，您好。近几年公司新能源装机规

模持续增长，公司目前光伏发电占新能源装机比重约 50%，

未来光伏装机比例将进一步提高。 

面对国家双碳战略目标，公司将抓住机遇大规模投资集

中式光伏电站项目。在光伏发电方面，公司属下的新能源公

司在省内光照资源较好的地区如江门、河源、清远、湛江、

韶关等地投资建设了 10 余个大型地面光伏电站项目，包括

渔光互补、农光互补、林光互补等光伏发电项目。除此之外，

新能源公司在广州市和珠三角区域推广“全额上网”、“自发

自用、余电上网”合同能源管理等方式，投资建设了近 40

个屋顶分布式光伏项目。公司未来储备项目较为充足，后续

将结合当前国家双碳目标及新能源发展政策，积极推进平价

光伏、风电项目自主开发、合作开发建设和并购工作，立足

华南，走向全国，面向世界，积极在华南、华中、华北、西

南、西北地区着力打造 5 个百万级新能源基地，积极参与三

北地区特高压配套基地项目，适时跟进海外大规模新能源项

目，推动新能源业务规模化发展。感谢您对公司的支持！ 

问题 11：公司怎么看待海外气源价格持续上涨对公司今

年天然气板块业绩的影响？ 

回答：尊敬的投资者，您好。今年，国际天然气市场价

格处于高位，公司现有气源包括西二线、中海油、大鹏气以

及海外自主采购气源等，为保证天然气的稳定供应，公司自

2021 年起又新增与 BP 新加坡公司、中化国际新加坡公司及



MPL 公司签署了一系列国际天然气长期采购协议，锁定海外

长期气源以应对市场价格波动较大的影响。今年公司天然气

业务盈利能力维持在合理水平，同比实现一定幅度增长。感

谢您对公司的支持！ 

问题 12：马总您好，公司本年度筹资活动产生的现金流

净额持续为负，公司三季报反应现金到期债务比也有大幅增

长，请问公司是否有降低负债规模的打算？ 

回答：尊敬的投资者，您好。公司资产负债率始终处于

稳健、合理的水平，有较强的投融资能力，长短期债务结构

进一步优化。后续，公司将根据投资及生产经营需要科学安

排资金。感谢您对公司的支持！ 

问题 13：蔡董事长您好，由于火电、煤炭、天然气销售

价格上升，贵司三季度营业收入相比同期有大幅增长。您预

计该增长趋势在今年四季度能否持续？ 

回答：尊敬的投资者，您好。公司充分发挥综合能源多

元布局优势，率先走出困境，今年前三季度营业收入及归母

净利润同比实现较大幅度增长，在行业中处于较优水平。四

季度，公司将努力实现持续健康的稳步增长。感谢您对公司

的支持！ 

问题 14：董秘你好，我想问问公司本期经营活动现金流

入大幅增长，原因是什么？ 

回答：尊敬的投资者，您好。公司三季度经营活动现金

流入大幅增长的原因是煤炭销售量价齐升，天然气及火电销

售价格上升，风电及光伏发电装机规模增加，经营性应付及

收到增值税留抵退税等增加。感谢您对公司的支持！ 


